

PRECIOS DE SUSCRICION.

Barcelona un mes, 6 rs. 3 meses. . . . 15
 Resto de España y Portugal, 3 meses. 16
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.
 en oro, un año, 8 id.
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55
 No se servirá ninguna suscripción, sin
 previo pago adelantado. La correspondencia
 al Administrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio real
 línea en la cuarta plana y á tres los no
 suscritores. Por meses, precios convencio-
 nales. Anuncios mortuorios en la cuar-
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu-
 nicados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea
 á juicio de esta Administracion. Todo que
 go se entiende por adelantado. Insértese
 ó no, no se devuelve ningun original

Número suelto, 10 céntimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Administradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Día 4 Octubre.—Tiempo medio á mediodía verdadero 11 hs. 47 ms. 44 s.

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
20	40	30	750	88	Variable	0.	Brisa	0

BSERVACIONES—

El Mariscal Bazaine

III.

Hemos dicho que la culpa del General, si existe, es debida á su falta de iniciativa para comprender su situación, circunstancia que atenua mucho su responsabilidad, esa responsabilidad inmensa que se le achaca de haberlo comprometido todo, y que nosotros solo podemos á posteriori admitir, ó sea como la resultante general de la falta de un plan por parte del ejército francés para detener la invasion alemana, que tan repentinamente se coló por la frontera del Este.

Después de las primeras catástrofes Napoleon III quedó anonadado. Se sabe ya que no quería la guerra y la tragó como una píldora amarga. Se sabe que nunca se preocupó seriamente de los cuarteles, y que aquel Cesar que solo se reanimaba perezosamente en los carnavales, y que no leía ni estudiaba ni meditaba, devorado por una diabetes incurable, efecto de su vida de perpétuos goces, cortesano envejecido prematuramente con el cigarrillo eternamente en la boca, la mirada sin brillo y el corazón sin alientos, mas que indiferente era glacial para la gloria militar.

Nunca supo nada de táctica, nunca se inflamó con el recuerdo del nombre que llevaba encima, y solo, á ratos perdidos, detrás de los cristales de las Tellerías ó en carretela descubierta en el Campo de Marte, dejaba escapar una sonrisa lívida como saludo á los morriones de la guardia imperial.

Una corriente eléctrica pidiendo la guerra, le galvanizó y le llevaba al Rhin, con tristes pesares en el alma y maldiciendo de su ministro Grammont. A la imprudencia de este hombre, que desempeñaba la cartera de Estado se debe todo.

Se sabe, que cuando el famoso *desaître* al embajador de Francia, resí-

dente á la sazón en Ems, á donde se trasladó desde Berlin para conferenciar con el Emperador Guillermo, *desaître* que fué el bota-fuegos de la guerra, esta no hubiera surgido y Alemania hubiera dado á Francia todas las satisfacciones que le pedía, sin la intempestiva lectura de las notas, referentes al asunto hecho, rompiendo con todos los hábitos internacionales, por el conde Grammont en plena Cámara. Un poco de prudencia, unos minutos de espera, lo zanjaban todo, á lo menos de momento. Véase de lo que pende la suerte de las naciones y la vida de millares de seres humanos, en momentos determinados, lo cual bastaría para abominar de esa política desastrosa y que hoy tanto priva de elevar á verdaderas nulidades, como lo era el conde de referencia, en alas del favor y solo para complacencia de una aventurera á veces.

Apartemos los detalles históricos conocidos de todos. Napoleon en el Rhin á caballo fué una figura decorativa y que solo estorbaba, y al entregar á Bazaine un ejército y la plaza de Metz en peligro, no tuvo tiempo mas que para huir, que huida fué su retirada sobre Thionville y Chalons.

¿Dió algun plan de operaciones tan siquiera al marcharse? Ninguno. Dejó pegado en los muros de Metz un manifiesto que hizo reír á todo el mundo, conjurando sus habitantes á ir contra el enemigo, como si éste no fuera ya rato hacía espoleándole los tacones.

Mac-Mahon, con esos arranques, fogoso que tiene de buen soldado bar-runtaba aun algo posible, segun nos ha explicado. Quería sepultarse en París para rehacerse convencido de que, pronto la ciudad, con los elementos que contaba, expelería de su seno un ejército de 500.000 hombres aguerridos, y que con ellos y los avances del Loira si Bazaine se defendía un par de meses en Metz, la victoria llegaría á sonreír á las armas francesas y la invasion alemana se vería rechazada.

Mac-Mahon acertaba, y de haberse hecho lo que propuso al Emperador en Chalons, otro hubiera sido el desenlace de la guerra, pero ¡ah! que semejante plan envolvía el destronamiento del Emperador, hecho, después de sus derrotas imposible con el pueblo de París.

De ahí la retirada de Chalons sobre Sedan para salvar á Bazaine, abandonado á su suerte hacia poco.

Bazaine, al día siguiente de haber tomado el mando de su ejército, cuando apenas habia tenido tiempo *para restregarse los ojos* se vió envuelto ya en una gran batalla, la batalla de Borny.

En esta batalla el general se encontraba en el caso ó de continuar la marcha hacia la orilla izquierda bajo la proteccion de la retaguardia sin empeñar el resto del ejército, ó de volverse con toda la masa que mandaba, caer sobre la vanguardia prusiana y aniquilarla antes de que tuviera tiempo de reforzarse.

Un militar de genio eso es lo que hubiera hecho, y dicen que un general norte-americano se lo dijo varias veces al mariscal, indeciso, irresoluto siempre. De las cuatro á las cinco de la tarde ambas hipótesis fueron posibles, pero nada se hizo sino pelear, pelear y mas pelear para dejar en el campo mas de tres mil hombres, dos generales heridos y contuso por un casco de granada el mismo Bazaine, que con la espada desnuda y el catalejo en la mano izquierda estuvo siempre temerariamente en los puestos de mayor peligro, tal vez por lo que ha dicho uno de sus oficiales «como si buscara la muerte, apesumbrado de haber cedido á la responsabilidad de un mando tan difícil de soportar.

Después de este combate como en los posteriores de Rezonville y Gravelotte, cada día fué mas difícil que saliera Bazaine del círculo de hierro que le circunvalaba é imposible del todo desde primeros de Setiembre.

¿Cómo no lo hizo? hé ahí toda su falta, contra la cual sin embargo nadie se indignó, porque el culpable era Napoleon, que no tenia ningun plan *y abandonó el ejército del Rhin á su suerte.*

Dícese que desde el 15 de Setiembre se entibió mucho el celo de Bazaine, y se le arroja en cara su proclama, respirando frialdad para el nuevo régimen republicano y preconizando *el orden social.*

Dícese que entonces fué cuando empezaron á atarse los primeros cabos de

inteligencia entre Bazaine y la Emperatriz Eugenia, pero todo ello, salvo algun detalle, se ha reducido á cuentos de fantasia, cuentos á que dió bastante pié un hombre astuto é inteligente si en el mundo los hay, un ta Regnier, francés que vivia en Londres hacia 10 años, sin notoriedad política ni diplomática, que quiso hacerse simpático á la Emperatriz favoreciendo su causa, y armó una de lios que durante un par de meses se volvian locos Bismarck, Bazaine y la Emperatriz. Ese hombre que corrió peligro serio de ser pasado por las armas por los alemanes y por los franceses, que sin tener mision de nadie se las atribuía todas, que iba, venía y revolvia como una ardilla, traficaba armisticios, hacia enmendar las comunicaciones oficiales de los beligerantes y era saludado como si fuera un embajador en todas las líneas militares, y hasta provocó con sus osadías la intervencion de Lord Granville y fué la piedra angular de la desgracia de Bazaine, en el orden político, por que es indudable que le imprimía, con sus visitas novelescas, carácter en sus resoluciones, fiel como estaba en su conciencia el general al imperio pero ¡ah! con un ejército que le sujetaba la marcha, y de todos modos aquella aún posible, le inutilizaba para servir á sus ideas, pues no habia de provocar él, enfrente del enemigo, una guerra civil para la cual era además impotente.

Que el patriotismo se le sobreponía á toda mira estrecha, pruébalo la correccion con que procedió el Brigadier Boyer en su mision á Londres cerca de la ex-emperatriz, y pruébalo la energía con que sostuvo el asedio hasta el último momento.

Empeñado en que el ejército del Rhin secumbiera con honor entero, quiso antes de capitular hacer una locura heroica, lanzándose como un rayo sobre las líneas prusianas, y si no lo hizo fué por que hombres y caballos estaban estenuados, porque los almacenes estaban exhaustos, corrompida la moral del soldado, hambrienta la poblacion, y los mismos soldados prusianos ya no tenian valor de tirar sobre aquellos soldados escuálidos que, poniéndose en el suelo á gatas comian las raíces silvestres rascando la tierra. Todos los días un carreton recojía en la plaza cadáveres de pobres hambrientos, contándose de una madre que para dar un pedazo de pan á su tierno hijo mató un oficial y le robó su alimento, habiendo faltado valor para pasar á por las armas. El

hambre rindió a Metz y el honor militar la sostuvo mientras fué ello posible.

EUROS DE BARCELONA

Una gran parte de los grupos del jurado que tiene a su cargo calificar los objetos que se exhiben en la Exposición universal, y señalar los que son dignos de premio, ha terminado ya su cometido, y, como ya nada les quedaba aquí por hacer, han regresado a su país algunos extranjeros que vinieron a esta ciudad con el esclusivo objeto de cumplir con aquel deber, para lo cual habian sido obligados.

Como sucede siempre en tales casos, habrá muchos fabricantes e industriales descontentos de la división del jurado; pues, unos porque habrán quedado sin premio y porque considerarán que el que les ha sido adjudicado es de inferior categoría del que ellos mismos juzgan ser acreedores, pocos expositores ha de haber que se den por satisfechos de la distinción que les haya cabido.

Nuestras noticias son de que ha habido mucha equidad en el reparto de premios, y que si quizás pudo haber algún miembro débil que se dejase sobornar, las mesas han obrado con justicia, rechazando toda proposición que les haya parecido improcedente.

Recomendamos a aquellos de nuestros lectores que se propusieran venir el lunes a Barcelona con objeto de ver la cabalgata que se prepara en honor de Cristóbal Colón, que no apresuren su viaje; antes bien deben demorarlo hasta tanto que vean en los periódicos de esta ciudad, la actitud de que aquel espectáculo se verificará en el día señalado, pues tan atrasados están los trabajos, que, por mucha actividad que se tenga, dudamos que, no ya el lunes de la semana próxima, ni el de la siguiente puedan estar concluidos para efectuar la histórica cabalgata en cuestión.

El finido mes de Septiembre ha dado buenos resultados, como se esperaba, económicamente hablando, para la Exposición, pues en sus treinta días se han recaudado por entradas en las puertas 216.997 pesetas, cantidad respetable y que sería de desear fueran iguales a ella las recaudaciones de Octubre y de Noviembre.

La recaudación total por entradas desde el 8 de Abril al 30 de Septiembre, asciende a 671.823 pesetas; los abonos para toda temporada importan 258.882 pesetas; los abonos mensuales 6.058 pesetas y los especiales para niños 5.603 pesetas. El total de estas cantidades es de 942.366 pesetas; de manera que siendo un millón la cantidad presupuestada por entradas, solo faltan 57.634 para alcanzar este tipo, las que se recaudarán con mucho exceso en los dos meses y pico en que todavía estará abierta la Exposición.

Ayer se verificó, revestida de la correspondiente solemnidad, la ceremonia de la colocación de la primera piedra del edificio destinado a convento de monjas de Montesión, en un estenso solar de la Rambla de Cataluña, esquina a la de Rosellón.

Como es sabido, las religiosas desalojaron hace ya tiempo el convento que habitaban en la plaza de Santa Ana, cuyo edificio fué adquirido por

un rico capitalista que se propone levantar en el solar que aquel ocupa, varias casas atravesadas por un pasaje.

Vuelve estar el tiempo variable desde ayer. Por la tarde llovió un poco, y la tarde estuvo buena, si bien a su mitad empezó a soplar un movimiento muy fuerte, que aumentó su fuerza por la noche, en términos que entre nueve y diez tomó carácter de huracán y apagó la mayor parte de las luces de la iluminación extraordinaria de la Rambla del Centro.

A causa del viento hubieron de suspenderse por la tarde las ascensiones del globo cautivo, pues en la última que se verificó tuvieron un regular susto los aeronautas de ocasión que llenaban el cesto ó barquilla, ya que la fuerza del viento inclinó el globo hasta ponerle en posición casi horizontal.

Llaman la atención del público estos días en el Salón del Consistorio del Ayuntamiento de esta ciudad, los 24 lujosos tomos que la corporación municipal de la villa de Paris ha regalado a la de Barcelona, como demostración de agradecimiento por las atenciones de que fué objeto la comisión de aquella que vino a esta capital para asistir al acto de la inauguración de la Exposición.

Son todas obras escogidas referentes a la historia de la capital de la vecina República; la encuadernación es lujosísima, y cada tomo contiene una expresiva dedicatoria.

Los filarmónicos están de enhorabuena. Esta noche se reanudarán las funciones líricas en el Liceo, cantándose *La Africana* en la que desempeñará el papel de protagonista el célebre tenor español Sr. Gayarre.

Con mucha anticipación, a pesar de sus precios elevados, han sido tomadas todas las localidades para la función de hoy, en que de seguro la sala de espectáculos presentará un aspecto brillantísimo.

3 Octubre LINO.

Nuestros Corresponsales.

Madrid 2 Octubre de 1888.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Anoche comenzó sus tareas la asamblea de los federales que capitanea el Sr. Pi y Margall, defraudando las esperanzas de cuantos creían que dicho señor aprovecharía el acto para hacer nuevas declaraciones en armonía con las de Barcelona, ó Zaragoza; pero no ha sido así, como diría atmósfera de expansión solo reinara en provincias. El hecho es que desde el instante que ha puesto su pié en la Corte ha vuelto a su reserva impenetrable como de costumbre.

Sin embargo de poca cosa sirve todo esto dada la inteligencia del periodismo, que ha encontrado lógica explicación a las diferencias que han podido observarse entre el discurso de Barcelona y el de Zaragoza, diferencias relativas al asunto de la coalición republicana y que se deben a que no deseaba abandonar su reserva en esta cuestión, como lo prueba el hecho de no haber tocado este punto en Barcelona.

Pero como entre su acto de Cataluña y el de Aragón ha existido una entrevista con un mandatorio del señor Ruiz Zorrilla sin éxito alguno por causa de las exigencias excesivas formuladas por el jefe de la agrupación

federal, este procuró descargar toda la responsabilidad de los fracasos de esa inteligencia sobre los que militan en el partido demócrata-progresista.

De suerte que estamos a la misma altura de siempre ó sea que todos desean la coalición de los elementos de la democracia; pero que esta no aparece, ni se vilumbra probabilidad para un plazo breve.

Dejando aparte este asunto voy a decir a V. que apenas ha llegado a Madrid el Sr. Gamazo, y se habla en evidencia, pues no ha faltado quien haya hecho indagaciones acerca de su pensamiento político. Por lo que hace a la cuestión económica ya sea que, conocidos sus puntos de vista, hayan parecido bastantes sus recientes declaraciones de Santander, ya sea no diga nada sobre este asunto, el hecho es que únicamente se ha hablado hoy de la cuestión de las reformas militares, con relación al ex-ministro de Ultramar.

Se han declarado adversarios de que las reformas militares se impongan por decreto, porque a su juicio no exigen la premura que la gente en tal estado de cosas se ha levantado una marejada horrorosa entre una buena parte de los ministeriales, que no se ocultaban para decir que sería más franco y más digno en el diputado castellano abandonar las filas del partido liberal que crear a cada momento un conflicto al gobierno, añadiendo a lo dicho que semejante campaña más parece hecha para ocuparse del que muchos califican fracaso de la liga agraria ó represalias porque no ha prosperado en las cortes el proyecto de ferro-carril de Valladolid.

En cambio los amigos del Sr. Gamazo salían en su defensa sosteniendo que de esta misma opinión participan generales y hombres muy importantes del partido fusionista, para que puedan ser sospechosas las opiniones del ex-ministro en cuestión.

Los conservadores entretanto sepan en su campaña de oposición en este punto, esperando recoger el fruto de estas diferencias de criterio, después de haber sido ellos quienes cruzaron la especie de que el parlamento quedaba desconcertado si a sus espaldas se decretaban las ya dichas reformas.

A las once y media de la mañana entraba en Palacio la Real familia sin aparato alguno, en coche cerrado, precedida de cuatro batidores y seguida del escuadrón de la escolta real. Una compañía con bandera y música hizo los honores en la estación, donde había una gran concurrencia, lo mismo que en las calles del tránsito; pero sin que se hayan oído manifestaciones de entusiasmo, pues esto no se acostumbra en la Corte.

El Sr. Sagasta no ha llegado todavía por tener que asistir a los funerales de su padre. Tampoco llegó anoche el presidente del Congreso, algunos de cuyos amigos bajaron a la estación a recibirle encontrándose con esta sorpresa.

Tenemos, pues, un nuevo parentesis antes de que entremos de nuevo de lleno en la política activa, pues para nadie es un secreto que, a lo sumo dentro de tres días aparecerá en la Gaceta el decreto declarando cerrada la tercera legislación de las actuales cortes, y a eso el día siguiente se publiquen también los tres decretos concluyendo con el dualismo de las armas, estableciendo la conclusión de la carrera militar en el grado de coronel y dictando reglas para la proporcionalidad en el ascenso al generalato, pues los informes

más fidedignos insisten en consignar como rumores desprovistos de todo fundamento, la especie de que el general O'Ryan se haya negado nunca a escribirlos.

Por lo que a la crisis respecta, si llegara a plantearse, lo sería a últimos de Noviembre ó sea próxima la reunión de cortes en la cuarta legislatura.

Suyo siempre amigo affmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Minas de Surroca 1.º Octub 1888 Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Amigo Director: Ayer hizo un año, que al regresar los empleados de estas minas de de pedir al ingeniero don Luis M.º Vidal, sucedió la catástrofe de vuelco de las Vagonetas, de que a su debido tiempo di conocimiento a los lectores de ese periódico de que es V. digno Director.

Con este motivo, por la mañana tuvimos en la Iglesia una misa en sufragio de las almas de los que perecieron en aquel día, a la que asistieron, además de alguno de las familias de los que tuvieron la desgracia de perecer, la mayor parte de los residentes y empleados en estas minas.

Después del oficio nos reunimos en fraternal banquete unos veinte comensales entre los que se contaban la mayoría de los que pudieron sobrevivir a tan grande hecatombe. Al desatarse el espumoso champagne inició los brindis el Sr. Luis Turch, que antes que todo dedicó un cariñoso recuerdo a los fallecidos, elogiando sus buenas cualidades y demás circunstancias y después felicitó a los concurrentes por haber tenido la singular suerte de sobrevivir en aquel día y la dicha de verse reunidos en aquellos momentos.

Brindaron también con igual objeto y en parecidos términos los Señores Arqués, Lobernon Monells y concluyó el joven y simpático D. Severo Barnadas de Camprodón, que se hallaba accidentalmente en esta y con su fácil palabra y elegante estilo reasumió los de todos, deseando felicidades para el Sr. Ingeniero y Empleados y prosperidad para la Compañía, siendo este último aplaudido estrepitosamente.

Debíamos por la tarde haber hecho una expedición con el objeto de visitar el sitio del siniestro, pero no pudo tener lugar por el mal tiempo.

De V. affmo. amigo y S. S.

El Corresponsal.

Gaceta General.

En circular publicada en el periódico oficial con fecha primero del actual se dice, que no habiendo remitido al Gobierno de provincia los datos que en circular inserta en el Boletín oficial fecha 13 del pasado Agosto se piden relativos al cultivo de la vid e invasión filoxérica, quedarán cominados con el máximo de la multa que determina la ley municipal vigente, todos los señores Alcaldes que no hayan cumplimentado este servicio en el plazo de diez días a contar desde la publicación de la circular en el Boletín oficial de esta provincia.

Las nubes nos regalaron ayer tarde una pausada lluvia, sin molestarnos con los truenos y relámpagos a que nos tenía acostumbrados en las que hace pocos días nos proporcionalon crecidas en los ríos Ter y Oñar.

Ayer se repartió el número 26 de la Ilustración Nacional, importante publicación que cuenta nueve años de existencia y que logra cada día

mayor número de suscritores, á los que corresponde su propietario, nuestro respetable amigo D. Arturo Zancada, con nuevos sacrificios colocándola á la altura de las mejores en su clase, tanto en la amenidad de su literatura como en el gusto artístico de los grabados.

—El exceso de preferentes originales nos impide el ser hoy mas extensos en esta seccion.

—El joven D. Carlos Mayorga Mazonave, aspirante de la seccion de Fomento de esta provincia, ha sido confirmado en su destino ascendiendo al empleo inmediato.

—Un error involuntario, hizo que en nuestro número de ayer, al dar cuenta de la confirmacion del señor Mayorga, dijésemos Mollarga en vez de Mayorga.

—D. Primitivo Sagasta, hermano de D. Práxedes Mateo Sagasta, nuestro distinguido jefe político, ha escrito un trabajo muy notable dando datos interesantes sobre cultivo del alcornoque y la industria corchera.

Ese trabajo, del cual los que visiten la Exposicion de Barcelona en su nave central ó sea la de las instalaciones del Gobierno, por lo que se refiere á la de los ingenieros de montes, es de suma utilidad práctica á nuestros propietarios corcheros y fabricantes de la referida materia prima, abundando en esta provincia unos y otros. Y por esto les aconsejamos que lo lean.

—La recomendacion que dirige al Sr. Inspector de orden público cierto periódico de nuestra capital referente á la libertad de accion que dice van tomando ciertas palomas, nos parece ser bastante ociosa; por lo que nos dispensará le digamos que no hemos observado que se ejercite la libertad que presenta lamentar.

Asi pues podrá estar á la mira de lo que acuerden ciertos comités, como dice, pero sin necesidad de esperar á que vayan corriéndose faltas; porque para corregirlas seria preciso antes que estas existieran.

—Reproducimos gustosos el siguiente suelto que tomamos del periódico madrileño *Las Antillas* refiriéndose á nuestro particular amigo D. Luis de Figuerola Ferretí, procurador colegiado y agente general de Negocios de Madrid.

Dice: «Felicitamos cordialmente á nuestro buen amigo Sr. Obregón por la buena terminación del asunto de que hace tantos años dependía la suerte de su familia.»

«Cual se lo hemos oido repetidas veces, le felicitamos asimismo por haber comisionado su gestion al inteligente y activo Sr. D. Luis de Figuerola y Ferretí, á quien se ha debido el sesgo completamente nuevo hasta llegar á la resolucion definitiva que viene á darle lo que de justicia le corresponde.»

«Mal dirigidas las justas pretensiones de la familia Obregón, pudo advertirlo el Sr. Figuerola Ferretí, conocedor del derecho administrativo como abogado que és, y encargánlose del asunto á raiz de su establecimiento en esta corte y de abrir su despacho de procurador ante los tribunales, colegiados para su ejercicio y agente general de negocios, ha llevado la gestion admirablemente hasta el desenlace, por el cual nos vemos en el caso de reiterar nuestros plácemes á la familia de nuestro distinguido amigo, al que con gusto vemos en buena edad y á tiempo de aprovechar el fruto de los desvelos de su señor padre.»

El abajo firmado, Médico primero de la eficiencia provincial y Decano de la Fa-

cultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes asi como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llevor.

Instrucción Pública

ALMANAQUE DEL MAESTRO.

MES DE OCTUBRE DE 1888.

«Días de vacacion durante este mes». —El 7, 14, 21 y 28, domingos.—El 29 S. Narciso, patron del Obispado de Gerona.

«Oposiciones á Escuelas».—Se celebrarán en las provincias de Córdoba, Huesca, Lugo, Navarra, Segovia, Tarragona, Valencia y Valladolid.

Se anunciarán en la de Baleares, Coruña, Madrid, Murcia, Sevilla, Soria, Teruel y Vizcaya.

Pagos.—En la Secretaria de la Junta de Instrucción pública se están activando los trabajos de contabilidad para lo antes posible poder abrir el pago del actual trimestre al profesorado, beneficio de que no podrán disfrutar los maestros de muchas provincias, segun tenemos entendido, á causa de lo irregular que marchan siempre las operaciones de ingresos en el primer trimestre de todos los años y en mayor escala en el presente con motivo de las reformas en el ramo de recaudacion de contribuciones inconvenientes que ha desvanecido en esta provincia el interés, celo y actividad que sobre el particular ha desplegado el dignísimo Sr. Delegado de Hacien-

da D. Pedro Ortega, que una vez mas ha sabido demostrar el amor que tiene á cuanto se relaciona con la primera enseñanza y al magisterio en general.

Nuestro aplauso mas sincero con tal motivo á él y al activo personal de la Secretaria de Instrucción pública ya que, cada uno en la honrosa mision que les está conferida, hacen que el profesorado público de la provincia pueda, si bien que con un insignificante retraso, percibir los haberes que les corresponden por el primer trimestre de 1888-89.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

ANUNCIOS

TINTURA americana y Agua Silbiana para el cabello y barba.—De venta en la Peluquería de Pagés. 0-0

EMULSION
DE
SCOTT
de Aceite Puro de
HÍGADO DE BACALAO
CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías.
SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A virtud de la concesion especial hecha á nuestro periódico por el *Instituto Médico Celular de Barcelona*, nuestros abonados pueden obtener con ventajas los siguientes específicos.

25 por 100 de descuento en los específicos siguientes: Perlas de la Salud.—Cura a debilidad general, la anemia, etc., en tómas. Precio 4 pesetas; 3 á los suscritores de este periódico.

Antisepsis del Dr. Audet.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catarros, bronquitis, etc., 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Talisman de la Madre.—Cura la dentición y las indisposiciones de los niños. 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Antiotorreo.—Cura la sordera y demás enfermedades del oído. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Píldoras Charcot.—Cura las parálisis (eriduras). 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Píldoras febrífugas.—Curan las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc. pesetas, 3 á los suscritores.

¡Luz! ¡Luz!—Cura las enfermedades de la vista. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

20 por 100 en los siguientes: Medicación laríngea.—Cura las enfermedades de la garganta y de la voz. 5 pesetas, 4 los suscritores.

Fluido vital.—Cura la esterilidad y la impotencia y las pérdidas seminales. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Reconstituyente á fortiori.—Cura las enfermedades de la sangre y de la construcción. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Gotas viriles.—Curan la debilidad nerviosa y despiertan el apetito. 6 pesetas, 5 á los suscritores.

Otras rebajas.—Antiherpético de San Antonio.—Cura el herpes. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Asmático Seydem.—Cura el asma. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Contra-oxena.—Cura la fetidez de aliento. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Disolvente Mekel.—Cura las enfermedades de la vejiga. 12 pesetas, 9'75 á los suscritores.

Específico Dower.—Cura el cáncer. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Contra-taña.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Píldoras Antineuróticas del corazón.—Cura las palpitaciones. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Antihistérico Jacoud.—Cura el histerismo. 4 pesetas, á los suscritores.

Perlas del Serrallo.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermetorrea. 40 pesetas, 34'75 á los suscritores. Los que deseen adquirir los anteriores específicos deben pedirlos acompañando el importe de sellos ó libranzas, al **Instituto Médico-Celular Antiséptico**, Pasaje Domingo, 1.—Apartado de Correos, número 23, Teléfono, 408.—Barcelona.

TIMBRES ELÉCTRICOS

Construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos.— Calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputación y Consejo de Ciento,

PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, renquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo antiguo especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad farmacéutica Española», C. Foriguera y c. mp. Barcelona, impreso en tinta roja.

Al por menor en las principales farmacias.

ZARZAPARRILLA

GRANULAR EFERVESCENT

Nueva y agradable forma de administrar la *zarzaparrilla*.

Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usadas teniendo sobre ella la ventaja de ser mas activa; consérvase indefinidamente sin alteración alguna y ser de mas facil manejo, con especialidad para llevarla en los viajes.

Así viene á reemplazar ventajosamente á otros antiguos preparados en las afecciones de la piel, herpes, venéreo, sífilis y en todas aquellas que dependen de un vicio y acritud en los humores.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor y menor.

LABORATORIO DE G. ORTEGA, QUEVEDO, 7, MADRID.

Por menor en todas las principales farmacias de España y Ultramar

Precio 1'50 pesetas frasco.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ven-